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Lectures  

✓ Genèse 15, 1-6 ; 21, 1-3 : Sara enfanta un fils pour Abraham dans sa vieillesse. 
✓ Psaume 104 : Le Seigneur, c’est lui notre Dieu ; il s’est toujours souvenu de son alliance. 
✓ Hébreux 8.11-12.17-19 : Grâce à la foi, Abraham obéit à l‘appel de Dieu. 
✓ Luc 2, 22-40 : Les parents de Jésus l’amenèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur. 

 

Homélie 

Frères et sœurs 

Après avoir célébré la naissance de Jésus, nous célébrons sa famille, Marie et Joseph. 

Parmi les trois lectures retenues par l’Eglise à cette occasion, il y a d’abord un extrait du livre de la 
Genèse dans lequel Dieu donne une descendance nombreuse à Abraham et son épouse Sara devenus 
vieux et sans descendance. 

La deuxième lecture est tirée de la lettre de l’apôtre Paul aux Hébreux dans laquelle il commente ce 
qui s’est passé pour Abraham et son épouse. Il insiste sur la Foi qui les a guidés et a porté du fruit.  

Dans l’Evangile, l’apôtre Luc rappelle la tradition juive de la purification après une naissance et, dans 
ce contexte, la rencontre exceptionnelle qui a lieu entre la famille de Jésus et Syméon puis Anne, 
deux anciens qui attendaient le messie annoncé dans la tradition juive.  

Ces trois lectures, dont deux contemporaines de la période à laquelle vécut Jésus nous rappellent 
que Dieu est source de vie pour celles et ceux qui lui font confiance. Marie et Joseph, parents de 
Jésus participent de cette même Foi.  

 

Dans le récit de l’évangile, l’attente d’un Sauveur est ce qui motive Syméon et Anne, tous deux âgés. 
Ce Sauveur, Jésus, ils ont le bonheur de le rencontrer au temple. Voilà leur attente comblée. Un 
élément paradoxal mais essentiel est dit à l’occasion de cette rencontre. Il s’agit des paroles que 
Syméon adresse à Marie : « Jésus sera un signe de division ». Quand nous pensons à Lui, nous 
sommes bien sûr conscients qu’il a souffert des oppositions rencontrées dans sa vie publique mais 
nous ne disons pas qu’il entraine des divisions parmi ses interlocuteurs. Pour nous au contraire, Jésus 
est fédérateur.  

 



En y réfléchissant, il faut reconnaitre que, devant ce que Jésus a dit et fait, ses contemporains ne sont 
pas restés indifférents. Son message n’a pas été bien reçu partout et Jésus s’est créé des ennemis. 
Comme le dit le langage courant, la vérité n’est pas toujours bonne à dire. Des gens qui se sont sentis 
accusés, coupables, pécheurs ont alimenté la discorde. Qui que nous soyons, nous avons besoin de 
nous réconcilier et cela n’est possible que si nous sommes capables d’aimer. Se sentir jugé sans 
pardon, c’est le chemin de la mort. Le message du Christ révèle en nous des zones d’ombre mais le 
pardon nous aide à les quitter et à miser sur des démarches qui apportent la vie. Le salut passe par le 
pardon qui aide à aller de l’avant. La famille est un lieu de prédilection pour vivre ce genre de 
démarche. 

 

Aujourd’hui, il est fréquent d’entendre parler de discordes dans des familles, de séparation, de 
maltraitance. On en parle beaucoup plus que de concorde comme s’il était plus important de mettre 
l’accent sur ce qui détruit. Il est vrai que les bonnes relations n’ont pas d’histoire et que le bien se fait 
sans bruit. 

Puissions-nous laisser grandir en nous cet altruisme, cet amour qui n’est pas destructeur mais qui, 
plutôt que de se limiter à un jugement, pardonne c’est-à-dire éveille en l’autre l’envie de partager au 
mieux ses atouts, ses qualités et d’en éprouver du bonheur. Le salut, il est là et c’est Dieu qui l’éveille 
en chacun de nous. 
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